

# 11

proyectos componen el Banco de Iniciativas del Ministerio.

ANTE SOBREPoblación PENAL EN LA REGIÓN

# Ministerio de Justicia busca construir nueva cárcel en Los Ángeles: capacidad de 800 plazas

Anibal Torres Durán  
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

El Ministerio de Justicia y Derechos Humanos busca construir un nuevo recinto penitenciario, con una capacidad de 800 plazas, en la ciudad de Los Ángeles. Esto dentro del "Plan Maestro de Infraestructura Carcelaria" que impulsa la cartera y que contempla nuevas obras en distintos puntos del país.

De acuerdo a lo informado por la cartera de Justicia a Diario Concepción, se proyecta que el nuevo inmueble sea edificado donde se encuentran las dependencias de la Unidad de Servicios Especiales Penitenciarios (Usep) y el Centro de Apoyo para la Integración Social (Cais), lugar donde se encontraba la antigua cárcel en la ciudad angelina.

El proyecto penitenciario en Los Ángeles, en específico, es parte del Banco de Iniciativas del ministerio. En ese sentido, las iniciativas en este marco, que son en total 11, están orientadas a satisfacer o resolver las necesidades existentes en distintos niveles territoriales como macrozonas, zonas o regiones. Asimismo, permite a las autoridades identificar, priorizar, apoyar y/o financiar cualquiera de estas con el propósito de que ejecuten y pasen a formar parte de la cartera de proyectos.

"Dentro del banco de iniciativas, hay un proyecto de largo plazo en la ciudad de Los Ángeles para poder construir un nuevo recinto con alrededor de 800 plazas adicionales", dijo la subsecretaria de DD.HH., Daniela Quintanilla, a Diario Concepción.

De la misma forma, Quintanilla complementó que el objetivo de este nuevo proyecto penitenciario en la Región del Biobío es "responder a esta situación de infraestructura que nos permita trabajar en reinserción con mucha más fuerza y poniendo el foco en el fortalecimiento de los programas

**El proyecto es parte de un Banco de Iniciativas de la cartera.** El terreno escogido es donde se encontraba el antiguo recinto penitenciario de la ciudad.

FOTO: FRANCISCO LEÓN PUGA/MINISTERIO DE JUSTICIA



que incluyan Educación, Capacitación Laboral, Salud Mental, que es algo bien indispensable para poder tener un abordaje integral de esta problemática".

No obstante, consultados por este medio, desde la Municipalidad de Los Ángeles señalaron que no han recibido información formal sobre el proyecto.

Cabe destacar que dentro del mismo Plan Maestro el ministerio también contempla la creación de alrededor de 280 nuevas plazas en el Complejo Penitenciario Biobío.

## Población penal en Biobío

En la Región del Biobío, actualmente, existe una ocupación penal del 110%, evidenciando así una sobreocupación de las plazas disponibles en distintos recintos.

Sobre aquello, la subsecretaria agregó que "esta es una situación que evidentemente nos preocupa como Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, que somos el ministerio sectorial a cargo de estas materias. Y por cierto, a nosotros como Subsecretaría de De-

rechos Humanos, es algo que nos preocupa. Es importante aquí hacer también un énfasis en la sensibilización y en la formación de las instituciones y de la ciudadanía. El hecho de que una persona cometa un delito y tenga una pena o una sanción privativa de libertad no le priva de su dignidad humana y de su derecho a que todo el resto de sus derechos se vean garantizados".

**OPINIONES**  
 Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl